

Señalan segundo juicio a

Ma Hu (SP) col) P.5 3 Mayo 81
WASHINGTON — (UPI) — Dos cubanos con-
victos por el asesinato del ex embajador chileno Or-
lando Letelier, volverán a la corte esta semana para
un segundo juicio relacionado con la bomba que
mató al diplomático chileno.

Los fallos condenatorios de Guillermo Novo
Sampol y Alvin Ross Díaz fueron revocados el año
pasado, cuando una corte federal de apelaciones no
pudo presentar testimonios de informantes que eran
compañeros de celda de los acusados.

Novo y Ross fueron dejados en libertad bajo
fianza el mes pasado, después que miembros de una
comunidad cubanoestadounidense del norte de
Nueva Jersey reunieron los \$400,000 de la fianza.

Letelier y su asistente, Ronni Karpen Moffitt,
murieron cuando una bomba fue detonada por con-
trol remoto bajo su coche, cerca de la embajada chi-
lena en Washington, el 21 de septiembre de 1976.

Letelier era un alto funcionario del gobierno

marxista de Salvador Allende, que fue derrocado en
1973.

Durante el primer enjuiciamiento, el juez de un
distrito judicial Barrington Parker, dijo a Novo y
Ross que nunca había presidido un caso "tan mons-
truoso y con tanta sangre fría" como el de ellos.

Parker dijo: "Ustedes han traído ilegalmente una
clase de terrorismo, fanatismo y odio que no tiene
lugar en este país", y los condenó a presidio perpetuo.
Parker presidirá por segunda vez el caso, que
comienza el martes.

El caso hizo que el gobierno del ex presidente
Jimmy Carter impusiera sanciones a Chile, porque
este país rehusó la extradición de tres ex oficiales de
la policía secreta acusados de estar comprometidos
en el caso. Las sanciones fueron suspendidas recien-
tamente por el presidente Ronald Reagan.

José Dionisio Suárez y Virgilio Paz fueron acu-
sados en el mismo caso, pero se encuentran fugiti-

Novo y Ross

vos.

Durante el primer juicio, que duró mas de cinco
semanas, se escuchó el testimonio de un testigo del
gobierno, Michael Vernon Townley, un norteameri-
cano que vivió en Chile y trabajó para la policía se-
creta chilena.

Townley, que fue condenado a 10 años de cárcel
por su participación en el asesinato, declaró que
había viajado de Chile a Estados Unidos para asesinar
a Letelier, un abierto crítico de la junta militar
chilena.

Durante el juicio, el gobierno dijo que Townley
consiguió la ayuda del Movimiento Nacionalista Cu-
bano, una organización anticastrista a la cual esta-
ban afiliados Novo y Ross.

Novo y Ross fueron acusados de suplir los explo-
sivos, el control remoto para detonarlos, y los hom-
bres para ayudar a Townley.



Novo



Townley